

La primera recomendación del exmiembro del ELN es que el Gobierno coordine los acuerdos de la mesa de negociación con los gobiernos locales, de lo contrario «el conflicto se reciclaría en otras formas de violencia», asegura.

Una semana antes de que se instale la mesa de negociación entre el Gobierno y las Farc en Oslo, el Congreso colombiano instaló el primer Centro de Pensamiento para la Paz y el posconflicto.

Francisco Galán, exguerrillero del ELN, será el coordinador jefe de este espacio que tendrá un solo propósito: emitir voces y reflexiones para que en Colombia se pueda consolidar la paz.

El Centro de pensamiento coordinado por Francisco Galán, dice él, no tiene la más mínima pretensión de participar o hacer ruido alrededor de la mesa de negociación que trabajará durante los próximos meses en La Habana, Cuba, para poner fin al conflicto armado interno. Galán asegura que la mesa de negociación de La Habana “es sagrada”.

El rol que adelantará el centro de pensamiento pretende articular a las Comisiones de paz para diseñar las políticas públicas que garanticen la solución del conflicto social en el país, que según Francisco Galán serán motivo de discusión nacional con posterioridad a los acuerdos de La Habana.

Galán calificó el actual proceso de paz del Gobierno de Juan Manuel Santos como histórico, y confió en que se convierta en el “último proceso de paz” en el país, eso a pesar que allí no tienen asiento la guerrilla del ELN, de la cual hizo parte durante las décadas de los 70, 80 y 90.

El exguerrillero, quien fue nombrado como el coordinador de este Centro de Pensamiento para aportar al post-conflicto, hizo pública la primera recomendación que le hace al Gobierno Santos: calificó de “urgente” que los gobiernos locales y la sociedad colombiana en general valoren los alcances del proceso de paz, incluso de forma simultánea al desarrollo de las negociaciones en La Habana.

“Un buen acuerdo en la mesa de negociación y una mala implementación en el territorio harían que se recicle el conflicto en nuevas expresiones de violencia. (...) Alentamos al Gobierno nacional a articularse y a coordinarse con los gobiernos locales, ya que les corresponderá a estos, consolidar la construcción de la paz en el territorio mediante una eficiente gestión municipal y departamental”.

Esta primera recomendación fue suscrita por el presidente del Congreso, Roy Barreras, y los copresidentes de las comisiones de paz del parlamento, el senador Jorge Eduardo Géchem, y el representante Jhon Jairo Cárdenas.

Galán ya había participado como asesor del parlamento en asuntos del conflicto. En el 2010 hizo parte de las discusiones académicas que dieron vida al llamado marco legal para la paz, la hoja de ruta legal que el Congreso colombiano diseñó con el Gobierno de Juan Manuel Santos para conseguir la desmovilización de los grupos armados ilegales que aún siguen alzados en armas.

<http://www.semana.com/politica/francisco-galan-jefe-asesor-del-congreso-para-posconflicto/186189-3.aspx>